
Postergan inversiones chinas en México (El Financiero 30/01/09)

Postergan inversiones chinas en México (El Financiero 30/01/09)Ivette Saldaña Viernes, 30 de enero de 2009 Esperan
a que se aclare el panorama: Amapola Grijalva.Se desaprovecha el potencial: Yin Hengmin.Tramitología desalienta a
empresarios asiáticos.  El momento de incertidumbre económica por el que atraviesa el mundo provoca que varios
proyectos no se materialicen en el corto plazo, tal y como sucede con inversiones chinas que podrían llegar a México;
pero que esperan se aclare el panorama.  La vicepresidenta de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China,
Amapola Grijalva, explicó que hay varias empresas chinas que pretenden invertir en territorio mexicano en diversos
sectores -entre ellos el de infraestructura, manufactura y servicios-, pero que están a la expectativa de los
acontecimientos económicos.  Hay un consorcio que espera recibir el fondeo del Banco de Construcción de China para
hacer una obra sanitaria que llevará agua del río Papaloapan a Monterrey; hay otra que quiere instalar una planta para
fabricar tanques y estructuras rodantes, entre otras, mencionó.  Agregó que, además de la situación económica actual, los
chinos enfrentan dificultades para entrar al país por los largos trámites que hay para conseguir una visa, ya que tienen
que solicitar a las autoridades mexicanas permiso para establecerse como si fueran a vivir en el país, en lugar de que se
les dé una visa de entrada y salida.  Durante la conferencia en la que se anunció la creación de esa Cámara china, el
embajador de China en México, Yin Hengmin, dijo que hay mucho potencial para invertir en ambas vías y,
desafortunadamente, hay muy poca inversión de un lado a otro, en parte por falta de conocimiento de los mercados
mexicano y chino.  Hengmin aseguró que la llegada de inversiones depende de los inversionistas mexicanos y asiáticos,
quienes tienen que dedicar un tiempo a conocer los mercados, medir el potencial y, luego, pensar en lanzar proyectos
de inversión.  Dijo que en las 500 empresas más poderosas del mundo hay inversiones chinas, y agregó que eso muestra
el potencial que tienen para crecer en países como México.  Invitó a los empresarios mexicanos a no desaprovechar las
oportunidades que tienen para exportarles productos a los chinos, pero advirtió que "sólo con el conocimiento podrán
encontrar más proyectos para invertir en China".  Poder adquisitivo  Por su parte, el presidente de la Cámara de
Comercio y Tecnología México-China, Héctor Cuéllar, agregó que tiene que conocerse la cultura de ese país, donde ha
subido 20 por ciento el poder adquisitivo en los últimos años, y el cual sufre actualmente por la crisis económica
mundial.  Sin embargo, por la cultura de ese país, se opta por bajar salarios a todos los obreros sin que haya descontento
de los trabajadores. Por ejemplo, las tres principales compañías de la industria metalmecánica en China decidieron
bajar 15 por ciento el salario del personal que menos gana; a los de nivel medio se los redujeron en 20 por ciento y a los
directivos, 30 por ciento.  Dijo que sí hay inversiones mexicanas en ese país, pero que las empresas podrían entrar con
más fuerza en ese mercado, principalmente en el ramo de la industria alimenticia, donde hay una oportunidad para
vender todo tipo de comida, ya sea alimentos frescos o preparados.  El presidente de la Mexican Chamber of Commerce,
Rafael Valdés, dijo que no sólo hay oportunidad para las medianas o grandes empresas mexicanas en China, sino que
también hay casos de éxito de empresas micro y pequeñas que ya se instalaron en China. Y agregó que, a la fecha,
hay en Shangai más de 600 mexicanos, luego de que hace más de tres años eran alrededor de 200.   
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